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FECHA: Septiembre 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrapados con todo y botín”  

 “Mandan al Trife un listado de Huasca”  

 “Comunidades tendrán luz con energía eólica”  

 “Perdidas por 400 mdp en el campo hidalguense” 

 
“Renuevan CDE albiazul visible en Hidalgo, el reto de AN”  

 
“En transporte público ¡Anarquía!”  

 
“No circula”  

 “UAEH, a selecto grupo con cátedra de ONU”  

 “Arremete Penchyna contra Cordero, opacidad en SHCP” 

 
“Segob cita a cuentas a dueños de casinos” 

 
“Carecen 306 mil de empleo en DF”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Van al Trife datos de elección en Huasca: Consejeros, funcionarios del IEEH y partidos atestiguaron 

diligencia sobre resultado. Más elementos de juicios están demandando los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), para sentenciar si le regresa el municipio de Huasca a Nueva Alianza o el 

Revolucionario Institucional lo retiene. Dentro de esas diligencias, la Sala Regional Toluca fijó al Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo un plazo de 24 horas para enviar el listado nominal de la casilla 400 contigua una, para verificar los nombres 

de los votantes pertenecientes a esa sección, radicada en la comunidad de Puente de Doria, en Huasca. Francisco Ortega 

Sánchez, secretario general del IEEH, informó del plazo, lo que los obligó a convocar de manera inmediata a los partidos 
políticos para que presenciaran la apertura de la bodega en donde concentraron todo el material utilizado en la anterior 

contienda electoral del 3 de julio, y así cumplieran en tiempo. Ya en el lugar los representantes jurídicos de los partidos 
políticos acordaron que el listado fuera llevado hasta las oficinas del IEEH para sacarle fotocopias, que fueron 

certificadas, para tener constancia del documento que entregaron al tribunal federal. Ortega Sánchez descartó que de 

esa manera se pudiera violar la secrecía del voto, debido a que en el listado únicamente se observa quienes votaron, 
pero no dice por quién cruzaron las boletas. Planteó que hasta el momento es la primera diligencia que demanda la Sala 

Toluca para el caso Huasca, mientras que en los demás casos que siguen vivos, al menos se ha tenido que abrir hasta en 
cinco ocasiones los paquetes electorales para checar o contrastar cifras de votos o listados nominales. La bodega, 

ubicada en la colonia Rivorosa, que es celosamente resguardada por una patrulla en el exterior, muestra en sus puertas 
los sellos del mismo instituto, firmados por los representantes partidistas y funcionarios electorales, como muestra de 

inviolabilidad. Por dentro, dos cámaras de videovigilancia registran en tiempo real de manera permanente cualquier 

movimiento entre las 84 tarimas sobre las cuales se encuentran los paquetes electorales que contienen, boletas, listados 
nominales, boletas no utilizadas, así como las actas levantadas por los funcionarios de casillas y de los partidos políticos. 

Justo a la entrada se encuentra un gran entarimado en donde se encuentra el material de Mineral de la Reforma, que es 
otro de los municipios en disputa. (Jorge Martínez, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI afiliará en la Feria: El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo anunció 

al inicio del programa de credencialización “PRIvilegios”. Dicha acción implica la firma de convenios con más de 100 

empresas de Hidalgo, escuelas, restaurantes, laboratorios clínicos, centros de esparcimiento, clínicas dentales, salas de 
belleza, entre otros servicios, con la intención de ayudar a la economía familiar a través de descuentos por medio de la 

credencial de este instituto político y promoverá a los empresarios del estado, explicó Tatiana Deschamps Rubio, 
secretaria de Relaciones Públicas de este instituto político. Para tal efecto, se iniciará el proceso de credencialización que 

se realizará en cuatro etapas para alcanzar una meta de 100 mil personas afiliadas al Revolucionario Institucional; la 
primera tendrá una duración de dos meses en los municipios de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tizayuca, y contempla 

la afiliación de 25 mil personas. El banderazo de inicio se dará en la Feria de Pachuca, Hidalgo 2011 Aires de Fiesta, este 

sábado. Las personas interesadas en adquirir los beneficios podrán acudir al módulo de la Feria Hidalgo 2011 donde se 
informará sobre acciones y proyectos del PRI, así como habrá una galería de políticos célebres del tricolor, además de 

concursos y rifas. (redacción, página 10) 

Milenio-Ratifican sólo a 4 integrantes en el comité estatal del PAN: Sólo cuatro de los 14 miembros del Comité 
Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) fueron ratificados en sus cargos para la siguiente administración 

panistas en Hidalgo.  Tras la renovación del CDE, que durante los siguientes tres años estará al mando de Alejandro 
Moreno Abud, se dieron a conocer los nombres de quienes estarán al frente de las secretarías y direcciones estatales.  En 

conferencia de prensa en Pachuca, Moreno Abud presentó a Jorge Miguel García Vázquez, como su mano derecha en la 
Secretaría Generna. En la pasada administración fungió como titular de la Secretaría de Formación y Doctrina, además de 

ser uno de los 30 integrantes del CDE panista. Los panistas que fueron ratificados y estarán repitiendo en su encargo 

durante los siguientes tres años son Jorge Lugo, en la Secretaría de Acción Juvenil; en la Secretaría de Vinculación con la 
Sociedad, Juan Carlos Torres Barrera; en la Dirección de Asuntos Jurídicos, Perla Liliana Suárez Islas y en la Secretaría de 

Asuntos Electorales, Antonio Carabantes Lozada.  Mientras que en la Secretaría de Finanzas fue electo Juan Hernández 
Juárez, quien se desempeñó como integrante del Comité Directivo Estatal en la administración panista pasada.  Dentro 

de la Secretaría de Fortalecimientos e Identidad de Acción Nacional, quedó al frente Cesar Baños Licona, quien suplirá a 

Armando Mayorga Gómez y se encargará de vigilar la vida orgánica y operativa de cada una de las estructuras. Juan 
Carlos Robles Acosta, ex presidente del PAN en Pachuca, será titular de la Secretaría de Acción de Gobierno. De la misma 

forma en la Secretaría de Promoción Política de la Mujer, Aurora Moedano Romero, trabajará por los siguientes tres años.  
En la Dirección del Registro Nacional de Miembros, fue electa Abril Selene Montané y suplirá a Jaime de Jesús Flores 

Yong Contreras; la panista se encargará de sumar a Acción Nacional a ciudadanos comprometidos con la ideología de 
este partido. En la Secretaría de Formación y Doctrina, tomará el cargo Miriam Montserrat Ponce Olvera. Mientras que 

quien sustituirá a Rosario Rodríguez Ramírez en la dirección de Comunicación será Jesús Portillo Mendoza.  Jorge García 

Escorza tendrá a su mando la Dirección de Fortalecimiento y finalmente Maurino Hernández Obregón tendrá a su encargo 
la Dirección de Acción y Gobierno.  En su primer mensaje, Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del PAN 

hidalguenses, declaró que el equipo estará encargado de fortalecer al blanquiazul de cara a los comicios presidenciales 
de 2012.  “Estamos en una nueva era de unidad pero sobre todo de generar que Acción Nacional en Hidalgo sea visible 

en la sociedad, que es una demanda en el estado, con un comité directivo que pueda llevar a refrendar la próxima 

presidencia de la República”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-En disputa, 159 consejeros y delegados perredistas: Al interior del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) estarán en juego 159 espacios repartidos en las consejerías nacionales y estatales, así como en las delegaciones 

nacionales; ayer a la media noche venció el plazo para que las corrientes perredistas registraran sus planillas. De acuerdo 
con la dirigencia estatal del PRD, ayer fue el último día para el registro de las planillas; los cargos que estarán en disputa 

son seis consejerías nacionales, 28 delegados nacionales y 125 consejeros estatales, puestos que se van a elegir por los 
mismos perredistas en una elección el próximo 23 de octubre.  De acuerdo con Hugo Jaciel Mendoza, uno de los actuales 

consejeros nacionales del PRD, cada una de las corrientes perredistas tendrá que registrar sus planillas y se espera que al 
menos ocho compitan en la elección interna.  Dentro de los bloques que se esperan están Izquierda Democrática 

Nacional, Nueva Izquierda, Frente Democrático Hidalguense, Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas, Izquierda 

Social, entre otras.  “Mínimo calculamos son alrededor de ocho planillas, sin embargo hasta el lunes se podría saber 
cuántas planillas son el total que se registraron al interior del Partido de la Revolución Democrática”, aseveró el también 

dirigente de la corriente Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo. Luego del registro, continúa el periodo de validación 
del padrón de perredistas, debido a que el anterior fue suspendido y quedo incompleto. “Son tres partes, lo que viene 

siendo la parte del registro, después viene el periodo de validación del padrón anterior porque todos los perredistas que 

no alcanzaron a filiarse en el padrón, tendrán la posibilidad de poder validar su afiliación hasta el 30 de septiembre”, 
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detalló. El tercer y último paso para la renovación de los consejos y delegaciones, es la jornada electoral que será el 23 

de octubre próximo.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Juan Carlos Robles declina a diputación: Tras ser nombrado titular de la Secretaría de Acción de Gobierno 

del nuevo Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Robles Acosta se ve impedido para participar como contendiente 
a una curul en el Congreso de la Unión en los comicios de 2012, por lo que declinó su aspiración a una diputación 

federal.  El ex presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, aseguró que dejará sus aspiraciones personales 

por su nuevo nombramiento, decisión que fue tomada por la propia dirigencia estatal.  “Las pláticas que tuvimos con el 
presidente y con la militancia, creemos que en este momento lo más importante es el partido (Acción Nacional) y en ese 

tenor la aspiración legítima que teníamos pues hoy la hacemos a un lado”, indicó el panista.  En este sentido, se dejo 
libre el camino para el ex dirigente del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, quien ha mostrado su interés por 

participar como posible candidato a diputado federal; sin embargo el panista dijo “No sé si esté libre porque he 
escuchado otras voces y otros actores que quieren participar como candidatos, en lo personal ya no buscaremos la 

diputación federal”.  En su nuevo encargo, en el que estará los próximos tres años, Robles Acosta deberá revisar las 

políticas que apliquen los diputados federales y estatales, además de regidores y alcaldes electos del partido 
blanquiazul.”Estaremos viendo que las políticas que se estén aplicando vayan conforme a la plataforma y las políticas del 

PAN”. Como secretario de Acción de Gobierno, el ex líder del PAN capitalino, se encargará también de conciliar conflictos 
políticos y de gobierno, así como evaluar el desempeño de los gobiernos panistas, así como el cumplimiento de su oferta 

política y evaluar sí las acciones de los gobiernos del PAN mejoran la percepción pública del partido. “Nos sumamos a 

este proyecto, le tenemos mucha fe”el estado”, finalizó.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Pretende PAN posicionarse ante sociedad: Lograr que el Partido Acción Nacional (PAN) sea visible ante la 

sociedad hidalguense con miras a las elecciones del 2012, será el principal objetivo de la nueva dirigencia del partido en 
el estado, así lo manifestó su secretario general Jorge Miguel García Vázquez, durante la presentación de los nuevos 

secretarios y directivos del blanquiazul. Hoy el presidente en Hidalgo del PAN, Alejandro Moreno Abud, hizo la 

presentación formal de quienes conformarán su nuevo equipo de trabajo, el cual tiene el reto, dijo, de lograr votos para 
las elecciones presidenciales del año entrante. Por su parte, el también recién nombrado secretario general, manifestó 

que una de las demandas más sentidas entre los militantes en las últimas fechas es generar que el partido sea visible 
ante la sociedad. “Quieren ver un comité directivo estatal permanente, que trabaje pero sobre todo que podamos llevar 

al PAN a refrendar la próxima presidencia de la República y a presentar a nuestros mejores candidatos que aspirarán a 

las diputaciones federales así como a la candidatura al senado”. Resaltó que los nuevos secretarios y directores están 
consientes de la gran responsabilidad que acaban de asumir, que cuentan con la experiencia necesaria ya que además 

son líderes reconocidos por la militancia y “serán quienes van a mover las almas que nos beneficiarán en el 2012”. Los 
nuevos integrantes del PAN son: Juan Hernández Juárez, secretario de Finanzas; Cesar Baños Licona, secretario de 

Fortalecimiento Interno; Jorge García Escorza, director de Fortalecimiento; Jesús Portillo Mendoza, secretario de 
Comunicación Social; Juan Carlos Robles Acosta, secretario de Acción de Gobierno. También: Juan Carlos Torres Barrera, 

secretario de Vinculación con la Sociedad; Myriam Monserrath Ponce Olvera, secretaria de Formación y Doctrina; Perla 

Liliana Suárez Islas, directora de Asuntos Jurídicos; Antonio Carabantes Lozada, secretario de Asuntos Electorales; Abril 
Selene Muntane, directora de Registro Nacional de Miembros; Aurora Mohedano Romero, secretaria de Promoción Política 

de la Mujer y Jorge Lugo Godínez como secretario de Acción Juvenil. (Jorge Vargas, página 03) 

Crónica-Registra Arista fórmula para dirigir al PRI: Este sábado se registra la fórmula que encabezan Bernardo 
Arista Velasco y Érika Trujillo, como candidatos a presidente y secretaria general del comité municipal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, con base en la convocatoria emitida por este instituto político. El dirigente 
interino, Misael Vera Vázquez, informó que de acuerdo al proceso de renovación, la convocatoria menciona que pueden 

participar miembros, militantes, cuadros, sectores y organizaciones del partido. Por ello, el registro de aspirantes a 

encabezar el instituto político en los próximos tres años será este 24 de septiembre ante la Comisión Municipal de 
Procesos Internos, de las 11 de la mañana y hasta las 14 horas. Vera Vázquez explicó que una vez validados los registros 

de aspirantes por parte de la comisión correspondiente del PRI municipal, presidida por Mauricio Corona González y 
regidores del ayuntamiento de Pachuca, cerrarán las inscripciones. “De presentarse sólo una solicitud de registro de 

aspirantes que cumpla con los requisitos estatutarios, la Comisión de Procesos Internos declarará la validez del proceso”. 
En este sentido se ordenará la entrega de la constancia respectiva, “a efecto de que dicha fórmula ocupe los cargos de 

presidente y secretario general del Comité de acuerdo a la convocatoria”. El dirigente subrayó que al interior del tricolor 

existe gente valiosa y con trayectoria para dirigir al comité en la capital del estado, por lo que no descartó la posibilidad 
de que sea más de una planilla la que pueda registrarse, puntualizó que al PRI siempre lo ha caracterizado la unidad. 

(Alberto Quintana, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Crónica-Lanza Fayad la campaña “PRIvilegios” en la entidad: Transformar al estado a favor de los hidalguenses 

es uno de los objetivos primordiales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por ello el Comité Directivo Estatal, 

que encabeza Omar Fayad Meneses, impulsó el programa de credencialización “PRIvilegios”. Esta acción implica la firma 
de convenios con más de 100 empresas de Hidalgo, escuelas, restaurantes, laboratorios clínicos, centros de 

esparcimiento, clínicas dentales, salas de belleza, entre otros servicios, con la intención de ayudar a la economía familiar 
mediante descuentos por medio de la credencial de este instituto político y promoverá a los empresarios locales, explicó 

Tatiana Deschamps Rubio, secretaria de Relaciones Públicas. Para tal efecto, iniciará el proceso de credencialización en 

cuatro etapas para alcanzar una meta de 100 mil personas afiliadas; la primera tendrá una duración de dos meses en los 
municipios de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tizayuca, y contempla la afiliación de 25 mil personas. El banderazo de 

inicio se dará este sábado en la feria 2011. Los interesados en adquirir los beneficios podrán acudir a los Comités 
Directivos Municipales del PRI, así como al módulo del partido que se ubicará en la feria. Cabe destacar que en el módulo 

de la feria se informará sobre acciones y proyectos del PRI, además contará con una galería de políticos célebres que han 
conformado este instituto político; los asistentes podrán participar también en concursos y rifas. Dicho proyecto de 

credencialización, expresó Deschamps Rubio, motivará la cercanía y la unidad con los hidalguenses puesto que los 

identificará como parte del equipo priista, que se caracteriza por trabajar en beneficio de la gente. (Alberto Quintana, 
página 04) 

Independiente-Concluyó registro a candidatos a consejeros y delegados del PRD: La etapa del registro de 

candidatos a consejeros estatales, nacionales y delegados al congreso nacional del PRD concluyo ayer a la media noche, 
informó Pedro Porras. El próximo 23 de octubre elegirán a través de planilla 125 consejeros estatales, divididos en 18 

distritos electorales locales; seis nacionales que les correspondió al partido en Hidalgo y 28 delegados al congreso 
nacional que estarán repartidos en siete distritos federales. Previo a esta jornada, Pedro Porras consideró que ninguna 

corriente interna del sol azteca logrará tener más del 50% de los espacios en juego para garantizar camino fácil hacia la 
dirigencia estatal. Sin embargo “seguramente las planillas que logren más consejeros marcarán la pauta para la próxima 

elección de la dirigencia estatal”, subrayó. (Crystal García, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Obligatorio, estudiar cambios en justicia: De manera obligatoria todas las instituciones de educación 
superior tendrán que meterse a la oralidad y al Nuevo Sistema de Justicia Penal, apuntó el coordinador de Asesores del 

Congreso del estado, José Vélez Laredo, también rector de la Universidad Iberomexicana. Ante este escenario, adelantó 

que se proyecta que esta institución sea una de las primeras en impartir en niveles especialidad y maestría tanto la 
oralidad como el Nuevo Sistema de Justicia Penal, respectivamente.  Consideró que el proyecto que se espera tener en 

marcha en el semestre agosto-enero de 2012, sea que de tal manera se instrumente la especialidad en Oralidad para 
ingresar a la maestría en el Nuevo Sistema de Justicia Penal.  Distinguió que la Oralidad y el Nuevo Sistema de Justicia 

Penal son dos cosas distintas.  Explicó que “las circunstancias nos obligan” a ajustar el estudio del derecho. Sobre los 

tiempos que se deben cumplir para tener la validez de estos estudios, dijo que será en enero del próximo año cuando se 
ingrese a la Comisión Estatal para la Evaluación de la Educación Superior la propuesta. (Emmanuel del Rincón,. 

página 04) 

Milenio-Desarrollan proyecto de energía alternativa: El Centro de Investigación y Asistencia Técnica del Estado de 

Querétaro (CIATEQ) trabaja en un dispositivo para convertir energía eólica y calórica en energía eléctrica con el objetivo 

de llevar este proyecto a comunidades marginadas del estado de Hidalgo. Este generador de energía eléctrica forma 
parte de los proyectos aprobados para este año en el Fondo Mixto que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 

(CONACyT) del gobierno federal en coordinación con el gobierno del estado de Hidalgo. El titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales estatal, Honorato Rodríguez Murillo, detalló que se trata de un generador mixto, 

que transforma la energía calórica y eólica en energía eléctrica. El proyecto se encuentra en desarrollo y se espera que 

quede listo a finales de este año. Según la información del CONACyT, el proyecto inscrito abarca “el diseño, desarrollo e 
implementación del sistema micro híbrido solar/eólico, para la generación de energía eléctrica dirigido a zonas 

marginadas del estado de Hidalgo”. La investigación está a cargo de Agustín Escamilla Martínez y será desarrollada con 
un monto aprobado de 3 millones 920 mil 600 pesos. Rodríguez Murillo reconoció que la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales no interviene directamente en este proyecto, pero ha dispuesto el terreno donde es desarrollado el 
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dispositivo y para sus primeras fases de prueba. En una pequeña parte del Parque Ecológico de Cubitos se trabaja en el 

generador en su fase piloto, cuando esté listo se espera que pueda alimentar una parte del predio, se probará por un 

tiempo para después llevarlo a comunidades de difícil acceso que no cuentan con servicio eléctrico. “En el Parque 
Ecológico de Cubitos se va a construir un generador mixto de prueba, de energía eólica y energía solar, el proyecto está 

en proceso, esperamos que para finales de año podamos contar con este generador muestra para empezar el siguiente 
año con los proyectos de difusión y utilización de este tipo de generación de energías”, refirió el secretario. “Esta es una 

inversión de la CONACYT en la que nosotros única y exclusivamente estamos facilitando el lugar donde se va a instalar y 

donde vamos a darle seguimiento al proyecto. Esperamos que esté listo este año, participamos nada más en la cuestión 
del seguimiento del programa y del lugar donde se va a realizar para ponerlo en práctica. Cuando esté terminado va a 

servir para alimentar a alguna área del Parque Ecológico de Cubitos”, añadió. Cuando se certifique que el proyecto 
funcione se planea que el gobierno estatal lo lleve hacia comunidades marginadas sin acceso al servicio eléctrico. “Se va 

a medir cantidad la cantidad de energía que puede producir un generador de esta naturaleza, ir buscando las 
aplicaciones prácticas. Posteriormente nosotros empezaremos a difundir este proyecto, fundamentalmente se busca llevar 

energía eléctrica a unidades rurales de difícil acceso donde no llega el suministro de energía eléctrica, queremos hacerlo 

popular, por decirlo de alguna manera, para ofrecer una alternativa de energía. En muchos lugares es muy difícil que 
llegue una línea de energía eléctrica, por el costo que representa en comparación con los beneficiarios”, explicó el 

funcionario estatal quien fue diputado local en la pasada Legislatura de Hidalgo.  Nuevos proyectos Para 2011 el Fondo 
Mixto de el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT) aprobó tres proyectos para generación de energías 

alternativas en Hidalgo. El primero es este sistema micro híbrido solar/eólico, para generación de energía eléctrica 

dirigido a zonas marginadas del estado de Hidalgo desarrollado por el Centro de Investigación y Asistencia Técnica del 
Estado de Querétaro (CIATEQ) con un recurso de 3 millones 920 mil 600 pesos. Proyecto que está en proceso. El 

segundo se trata de la producción de hidrógeno como una fuente alterna de producción de energía eléctrica desarrollado 
por la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) con un recurso de 750 mil pesos. Proyecto que ya está terminado. El 

tercero es también un sistema de generación híbrido de energía eléctrica en zonas rurales del estado de Hidalgo 
mediante fuentes alternas renovables desarrollado por la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPP) desarrollado con un 

recurso de un millón 263 mil 100 pesos. Proyecto en fase de desarrollo. (Gustavo Godínez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Olvera acompañó a Fernando Toranzo en su primer informe: El mandatario hidalguense 
Francisco Olvera asistió ayer viernes al Segundo Informe de Gobierno de su homólogo de San Luis Potosí, Fernando 

Toranzo Fernández, quien destacó los avances que en diversos rubros ha logrado en beneficio de los habitantes de esa 

entidad. A este acto también asistieron los gobernadores Ivonne Ortega, de Yucatán; de Querétaro, José Calzada y de 
Aguascalientes, Carlos Lozano. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Independiente-Alcaldía devolvió casi 300 mil pesos por no ejercer Subsemun: El ayuntamiento de Pachuca 
devolvió a la Tesorería de la Federación 298 mil 974 pesos por no haberlos ejercido como parte del subsidió para la 

Seguridad Pública en los municipios (Subsemun) durante el ejercicio fiscal 2010, informó el Sistema Nacional de 

Seguridad Pública. El organismo de seguridad informó que 11 municipios, incluidas las 16 delegaciones del DF, de 28 
entidades han reintegrado a la Tesorería federal 145 millones 100 mil 59 pesos. Los motivos principales no ejercen los 

recursos y, por tanto, deben reintegrarlos a las arcas de la federación son: no realizan los procesos de licitación y 
adquisiciones en su momento; no presentan las reprogramaciones en tiempo para su autorización; realizan una mala o 

nula planeación de los proyectos de inversión, y pretenden manejar los recursos de manera discrecional para generar 
intereses financieros. (redacción, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica-Exige Penchyna explicación sobre licitaciones a ex titular de la SHCP: Ernesto Cordero, ex secretario 

de Hacienda, debe explicar al pueblo de México por qué durante su gestión al frente de esa dependencia sólo el cuatro 
por ciento de los contratos fueron licitados, cuando la ley prevé que debe licitarse el 80 por ciento, demandó el diputado 

federal hidalguense David Penchyna Grub. El también vocero del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), expuso que algunas versiones periodísticas dieron cuenta que del 2007 al 2011, la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) adjudicó de manera directa 85.8 por ciento de sus contratos, de acuerdo con 

información pública de su portal de transparencia, por un monto aproximado de 7 mil 187.9 millones de pesos. Sin 
embargo, recordó, la Ley de Adquisiciones, Arrendamiento y Servicios del Sector Público establece que las adjudicaciones 

directas no pueden rebasar el 20 por ciento. En tal sentido afirmó que “con la transparencia no se juega, es lo mínimo 
que en democracia exige la ciudadanía”. Añadió que es verdaderamente lamentable la opacidad y el grado de corrupción 
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que puede observarse en donde más del 85 por ciento de los contratos que asignó la SHCP no fueron licitados. Sólo el 4 

por ciento fue licitado conforme a la ley, lo que representa un caso gravísimo, reiteró. “Éste no es un asunto de retórica 

preelectoral, sino un caso documentado de opacidad”; por qué no se brindó la oportunidad a más empresas del mercado 
para competir por el mejor precio? El Estado mexicano lo que debe cuidar son los mejores términos de contratación para 

el país. Aquí hace falta una explicación, y cuanto antes, al pueblo de México”. Sostuvo que es lamentable que la opacidad 
en quien maneja las finanzas públicas se dé de manera amplia. Por ello, el nuevo titular de Hacienda, José Antonio 

Meade, tendrá el gran reto de “limpiar la casa”. Penchyna Grub, exigió que la Auditoría Superior de la Federación y la 

Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados investiguen a fondo “este acto de falta de transparencia, que huele a 
corrupción”. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Esquizofrénico, el discurso del Presidente: PRI: El Partido Revolucionario Institucional arremetió 
nuevamente contra el presidente Felipe Calderón, quien ha mantenido un discurso “esquizofrénico”, porque no tiene una 

consistencia ni permite la búsqueda de acuerdos legislativos. Además, la representación del partido en el Congreso acusó 

al mandatario panista de tener proclividad dictatorial para anular a los Poderes de la Unión. Los priistas enfatizaron que, 
en materia legislativa, se le han dado todas las herramientas al Ejecutivo federal, mismas que no han sido bien utilizadas 

por su falta de oficio. En conferencia de prensa, el vocero del Consejo Ejecutivo Nacional del PRI, David Penchyna, 
respondió a las acusaciones del presidente Calderón, quien aseguró que el partido tricolor ha frenado las reformas 

estructurales que el país demanda: “es difícil construir acuerdos cuando el discurso es esquizofrénico. Un día dice una 

cosa (Calderón), otro día se va a Estados Unidos y habla mal de nosotros, otro día regresa y dice que siempre no. Creo 
que la consistencia discursiva y de búsqueda de acuerdos no ha ocurrido en el Poder Ejecutivo y creo que estaba 

obligado a tener una estrategia para conseguir acuerdos, porque nunca tuvo la mayoría de la Cámara de Diputados”. El 
legislador sostuvo que en las elecciones federales de 2009 el partido en el gobierno tuvo la posibilidad de ser mayoría en 

la Cámara de Diputados; sin embargo, el PAN ahora es minoría. Penchyna coincidió en la necesidad de impulsar las 
reformas que se encuentran en el Congreso de la Unión, pero descartó que las iniciativas enviadas por el Ejecutivo 

federal sean las que la sociedad demande. Por separado, el vicecoordinador del PRI en San Lázaro, José Ramón Martell, 

lamentó que el presidente Calderón se conduzca con proclividad dictatorial para anular, constantemente, a los Poderes 
de la Unión. “Hago un llamado a Calderón para que mesure sus comentarios respecto al trabajo del Legislativo, debe 

conducirse como un jefe de Estado, no como un líder de partido que se la pasa criticando el trabajo de los demás”, 
afirmó. El diputado tricolor pidió al mandatario nacional pregunte a su correligionario, Javier Corral, presidente de la 

Comisión de Gobernación encargada de dictaminar la Ley de Seguridad Nacional, el por qué no ha tenido una sola 

reunión en conferencia con el Senado para agilizar el dictamen. “Calderón sólo ve la viga en el ojo ajeno, tiene que 
mostrarse más como un líder nacional, debe dignificar la vocación política”, acusó. Martell reveló que de 2006 a la fecha 

la Cámara de Diputados ha triplicado el presupuesto en materia de seguridad, que pasó de 40 mil millones a 102 millones 
de pesos en cinco años. “Todas las iniciativas que ha pedido el Presidente en materia de seguridad se le han dado, otra 

cosa muy diferente es que carezca de oficio y no sepa aplicarlas, la muestra son los índices de violencia que tiene el 

país”, aseveró.  En tanto, el vocero del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, mencionó que las declaraciones del 
Presidente sólo demuestran su incapacidad para negociar acuerdos, por lo que delega responsabilidades. “El principal 

actor en un país en las negociaciones es el que lleva la conducción del mismo. Reclamar ofende a la inteligencia”, dijo. 
Caminata matinal Calderón y su esposa, Margarita Zavala, caminan rumbo a la hondonada de la Residencia Oficial de 

los Pinos antes de abanderar a la delegación mexicana que participara en los Juegos Panamericanos Jalisco 2011. En su 
discurso el jefe el Ejecutivo dijo que expresaba su mayor reconocimiento a los jaliscienses… “y también decirles que 

serán unos extraordinarios juegos. Un momento de unidad y de alegría entre todos los mexicanos, que tanto lo 

necesitamos. Un momento en el cual estamos decididos a apoyar con todo a nuestros seleccionados”. Es la primera vez 
que en Los Pinos se abandera a una delegación paralímpica mexicana. Claves-Roque Villanueva • No son los 

diputados, senadores o dirigentes y militantes del PRI los responsables de que se encuentren detenidas las reformas en 
el país, como acusa el Presidente de la República, sino es responsabilidad del alto nivel de incompetencia que hay en la 

clase política panista, coincidieron Humberto Roque Villanueva, ex dirigente nacional del PRI, e Ignacio Pichardo Pagaza, 

ex gobernador mexiquense. • Roque Villanueva dijo que el PRI fue muy solidario en términos de gobernabilidad, desde el 
inicio del sexenio del presidente Calderón, quien a su llegada fue muy cuestionado; sin embargo, pudo tomar posesión 

gracias al PRI. (Omar Brito, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que no obstante habían podido colar a Ernesto Cordero al Consejo Nacional del PAN —que se llevará a cabo hoy y que 
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marca el inicio del camino rumbo a 2012 con la construcción de la estrategia electoral blanquiazul—, bajo la figura de 

“invitado especial”, de última hora el ex secretario de Hacienda canceló su asistencia porque tiene un compromiso con 

sus seguidores en Campeche. 

Quienes sí acudirán, en su calidad de consejeros, son los otros dos presidenciables, Josefina Vázquez Mota y 
Santiago Creel, quienes tratarán de aprovechar la alfombra azul para demostrar quién es quién en el aplausómetro de 

los consejeros panistas. 

Al encuentro asistirá también el presidente Felipe Calderón. 

Que pese al empeño de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, la semana termina sin señales claras de que en 
las próximas sesiones se decida, por fin, quiénes serán los tres nuevos consejeros del IFE. 

La oposición mayor a nombrarlos, y con ello cumplir con la Constitución, sigue estando en el PAN que, fiel a la llamada 

doctrina Vázquez Mota, prefiere que el consejo del IFE se mantenga con seis consejeros, y no con los nueve que marca 

la ley. 

Así es que nadie se haga ilusiones. 

Que la seguridad en torno a los procuradores y presidentes de tribunales superiores de justicia del país que asistieron al 

11 encuentro nacional en Boca del Río, Veracruz, fue extrema, al grado de que se les trasladó en helicóptero del 
aeropuerto al hotel sede y viceversa, ante el temor de un posible incidente con la delincuencia organizada. 

En definitiva, se optó por desechar los convoyes de militares, marinos y federales para custodiarlos hasta que tomaran 

sus vuelos de regreso a sus respectivas entidades. 

Que los resultados preliminares apuntan a un muy buen rating del programa México, The Royal Tour, transmitido el 

jueves por la cadena pública PBS a todo Estados Unidos. 

El lunes se conocerán los números oficiales, ya que los programas de PBS no son medidos por el overnight rating, sino 

por el weekly (semanal). 

Habrá que ver. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… Parece que ahora sí habrá refinería nueva: De acuerdo con lo expresado por Juan José 

Suárez Coppel, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), durante su gira de trabajo por Atitalaquia el jueves 
pasado, sí se construirá la refinería Bicentenario en tierras ubicadas entre ese y el municipio de Tula de Allende, y una 

pequeña porción de Tlaxcoapan. El tema ha provocado diferendos entre los gobiernos de Hidalgo y el federal, primero 
por la forma poco clara de promoverla al poner en disputa a 10 entidades que pretendían la obra, considerada la más 

importante de los últimos 30 años de la vida de Pemex. Luego porque los dos finalistas, Hidalgo y Guanajuato, fueron 
emplazados por la federación a dotar de los terrenos a Pemex, como condición para acceder a la obra. El gobernador de 

Guanajuato, Juan Manuel Olivas, periodista de profesión, incurrió en irregularidades para tomar dinero del presupuesto 

estatal y comprar tierras, que a la postre quedaron ociosas. El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, tuvo que recurrir 
a un crédito de mil 500 millones de pesos para comprar el polígono de 700 hectáreas para cumplir, con amenaza de no 

obtener la obra, pues no había entregado los terrenos en el plazo de 100 días fijado por el gobierno federal. Luego de 
una serie de reclamos públicos, negociaciones y hasta disputas entre el estado y la federación, el jueves Suárez Coppel 

aseveró que para finales del primer trimestre del 2012 se licitará la obra. -¿Cuándo se colocará la primera piedra? 

Preguntó una reportera. -Ya pusimos la barda… Respondió el funcionario. Esperemos y el gobierno federal cumpla con 
esta obra que, dijo el gobernador Francisco Olvera, mantiene con muchas esperanzas de desarrollo al pueblo de Hidalgo. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a los funcionarios de primer nivel de la administración estatal no se les verá por los pasillos del Palenque en la Feria 
que recién inicia, y no porque haya sido una instrucción del gobernador Olvera, sino que algunos estarán muy ocupados 

en la búsqueda de mayores recursos para el próximo ejercicio fiscal 2012 y otros en la elaboración de los expedientes 
técnicos que justifiquen la llegada del financiamiento para obras y acciones que beneficien a los hidalguenses.  

Que el secretario de Desarrollo Social del estado, Víctor Velasco aprovecha las visitas a la Huasteca hidalguense para 
promocionarse como el próximo candidato a diputado federal representando a esa región, pues quienes lo conocen dice 

que con la entrega de beneficios a las comunidades aprovecha para decirles que no se olviden de él en caso de que 
llegue a ser el palomeado para obtener la diputación. 

Que a quien ya le cortaron sus aspiraciones para la diputación federal es al ex dirigente del PAN en Pachuca Juan 
Carlos Robles, a quien designaron, estratégicamente como secretario de Acción de Gobierno en el comité estatal, cargo 

en el que se ve impedido para participar en la contienda por una curul. Dicen que todavía está muy joven para aspirar a 
tan alto, por lo que el bueno para el cargo es Gonzalo Trejo. 

Que quienes volvieron a hacer de las suyas son los del Movimiento Antorchista, impulsados por su líder Guadalupe 
Orona, que como ya es costumbre desquician la ciudad con sus marchas, pues aunque piden obras básicas como 

drenaje y agua, dicen que en realidad son de tinte político, pues Orona nunca ha podido acceder a ningún cargo público, 
porque dicen que no la quieren. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 

Quienes otra vez están agarrados del chongo y ya se pusieron los guantes son dos de los perredistas más emblématicos 
de Hidalgo. En una esquina está Francisco Patiño, quien de nuevo hizo enojar a Pedro Porras por decirle que si no ponía 

abusado el PRD podría desaparecer de Hidalgo. Tanto le dolió eso al líder del sol azetca que de inmediato saltó al 

cuadrilátero para preguntar ?quién es Francisco Patiño?, aquel personaje que en palabras de Porras asegura que sólo es 
un compañero de memebrete que sólo se encarga de desestabilizar al partido. Lo malo es que si ya lo conocen como es 

para qué le hacen caso. 

Premios Hidalgo 2011 

Debido a la efervescencia de los Premios Emmy en los Estados Unidos de América, como siempre, en Hidalgo los 
funcionarios más picudos no quieren quedarse atrás en lo que a moda se refiere, por lo que algunos se encargaron de 
crear los Premios Hidalgo 2011. A pesar de que todavía no termina el año ya hay algunos nominados, quienes han hecho 

su trabajo, aunque no muy bien, pero lo hacen. Hasta esta H. Redacción nos llegaron los nominados y la razón de porqué 

deberían recibir el premio. Dicen que la fiesta de entrega será en la Hacienda de la Concepción. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La alcaldesa de Pachuca reintegró a la Tesorería de la Federación 298 mil 974 pesos que 
no ejerció en tres años consecutivos del Subsemun… y así quieren más dinero… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con un llamado a disfrutar del 01 al 04 de octubre de la tradicional feria de San 
Francisco, la alcaldesa de Pachuca Geraldina García, dio a conocer el programa de actividades de dicha festividad, en la 

cual se espera un a fluencia de 68 mil visitantes y una derrama económica de 200 mil pesos, Aseguró que no habrá venta 
de bebidas alcohólicas….  (redacción, primera plana)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Honorato Rodríguez: Pese a todas las complicaciones sobre contaminación existentes en el estado, el 
secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales estatal ofrece completo respaldo para solucionarlas en la medida de 

sus posibilidades. En el mismo sentido, Rodríguez Murillo sigue al tanto sobre las acciones correspondientes a los 
tiraderos de basura para optimizar las condiciones de estos, así como sobre la segura edificación de futuros espacios. 

Abajo-Benjamín Rico: El actual presidente de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, lleva ya un tiempo en esa área; sin 

embargo, todavía no son claros los avances en ella. Aunque la experiencia de Rico Moreno es significativa y las acciones 

ejecutadas varias, la generación de resultados podría ser mejor; resulta necesario proporcionarle al organismo un mayor 
impulso para comenzar a cosechar triunfos reales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COMITIVA 

Confirmaron los grillitos capitalinos que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, acudirá como 

agregada al viaje que el secretario de Salud en la entidad, Pedro Luis Noble Monterrubio, realizará a 
Francia para presentar una campaña de combate al sobrepeso en aquella nación, como parte de la 

convocatoria lanzada para un encuentro internacional sobre el tema. Algunos opinan que no debe 
descartarse la posibilidad de que otros funcionarios aprovechen esta oportunidad para conocer la Ciudad Luz. 

IMPRUDENCIAS 

Quienes no respetan el reglamento de tránsito en la capital hidalguense son los trabajadores y dirigentes 
del Panal, ya que de acuerdo con los observadores, se estacionan en lugares prohibidos sobre la calle de 

Arista, con lo cual generan severos congestionamientos viales durante las hora pico, sin que ninguna autoridad 

diga algo. 

DESAZONES 

Muchas son las quejas acerca del nuevo proceso que la Caasim comenzó para modernizar los medidores, 

pero entre ellas destacan las que hacen nuevos usuarios, pues resulta que el organismo operador realiza el 
contrato por el servicio pero instala aparatos antiguos (de vidrio) para posteriormente comunicar que 

deben pagar por el cambio de los mismos, lo que dicen los descontentos representa un doble gasto. Como 
dijera Pepe Grillo: “no hagas cosas buenas que parezcan malas”. 

MÁS PRESIONES 

La mañana de este viernes militantes de Antorcha Campesina desquiciaron, con su ala transportista, avenidas 
importantes en las inmediaciones del Palacio de Gobierno, con el fin de presionar y conseguir concesiones 

para rutas en el Valle del Mezquital, (donde ya de por sí las problemáticas en esta materia están a la orden del día), y en 

Pachuca. Lo interesante es que la dirigente estatal, Guadalupe Orona, brilló por su ausencia en este caos. 

PETICIONES 

Resulta que ahora los grillitos pertenecientes a la plantilla de maestros de la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo exigen el apoyo de los padres de familia, durante las juntas escolares organizadas, para que 
también insistan en la apertura de una gasolinera ubicada sobre la carretera Pachuca-Tulancingo. El 

argumento invariable respecto a dicho conflicto es que impide a la máxima casa de estudios generar más 

recursos públicos para el desarrollo de obras e infraestructura de tipo educativo. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 
 
 
 
 
 

 


